

JOURNALISTES EN HERBE ÉCOLE PIERRE-MENDÈS-FRANCE DE FOURMIES

# Les journalistes amateurs de la semaine : la classe de cours moyen 2<sup>e</sup> année de Fabrice Lefèvre

Voici les journalistes amateurs de la semaine : la classe de cours moyen 2<sup>e</sup> année (CM2) de Fabrice Lefèvre. L'école Pierre-Mendès-France se situe à Fourmies, au cœur du quartier de Trieux. Elle est dirigée par Frédéric Masson. C'est une école de niveau 2, composée de sept classes : deux CE2, trois CM1 et deux CM2, rassemblant 139 élèves.

La classe de CM2 A de M. Lefèvre a comme projet, cette année, l'écriture et la réalisation de journaux écrits et télévisés.

Pour *La Voix du Nord*, ces élèves ont décidé d'expliquer comment les enfants peuvent, à leur tour, rendre hommage aux combattants et aux victimes de la Première Guerre mondiale.

Les vingt-quatre apprentis reporters sont : Karl Bailly, Dylan Baudry, Mathilde Blanchet, Perrine Blot, Kevin Brière, Tressy Châtelain, Quentin Déjardin, Méline Delmotte, Alexis Geens, Chloé Mauricot, Donovan Méhaut, Julie Méhaut, Cassandra Meurant, Giovanni Mollet, Jarod Noiret, Phoebe Painblanc, Sabrina Paringaut, Alexis Petit, Cassandra Petit, Jessie Petit, Christopher Philippe, Lucas Sartheaux, Madisson Spilmont et Dany Thomas.

Deux autres classes de l'école participent à ce projet né d'un partenariat entre le journal *La Voix du Nord* et l'académie de Lille. Leurs articles seront publiés les mercredis 25 janvier et 8 février 2012. ■



La classe de cours moyen 2<sup>e</sup> année de Fabrice Lefèvre est située dans le quartier de Trieux.

## COMMÉMORATION

### 11 Novembre : les élèves des écoles en sont la « Mémoire vivante »

Vendredi 11 novembre, sur la Place verte, devant le monument aux défenseurs de la Patrie, tous les élèves de CM2 de Fourmies ont rendu hommage aux combattants de la Première Guerre mondiale, lors de la cérémonie officielle. « J'ai assisté à la commémoration du 11 Novembre, nous a expliqué Quentin, élève de CM2 à l'école Pierre-Mendès-France. Je trouve que c'est une façon de rendre hommage aux soldats qui ont combattu pour la France lors de la guerre 1914-1918 ». Quentin a participé au concours « Mémoire vivante » et a remporté le premier prix de sa classe : « J'ai eu comme récompense trois livres, une calculatrice, une casquette et d'autres cadeaux. Seuls les élèves de CM2 étaient invités mais j'aimerais encore m'inscrire les prochaines années car je trouve que c'est notre devoir. Il ne faut pas que les gens oublient ce qui s'est passé ! »

Depuis sept ans, l'Union nationale des combattants (UNC) organise ce concours. « Y participer, c'est l'occasion, pour les enfants, de travailler sur les guerres 14-18 et 39-45 », explique Jacky Culot, le président de la section fourmiesienne de l'UNC.

« C'est grâce à ces combattants que les enfants peuvent aujourd'hui aller librement à l'école pour apprendre et préparer leur avenir », ajoute Patricia Poupelle, adjointe aux écoles de la ville de Fourmies. Le concours était constitué de deux parties. La première était



Les enfants de toutes les classes de CM2 de Fourmies ont interprété « La Marseillaise ».

une série de questions posées par le Poilu. Les élèves ont pu y répondre en utilisant l'Internet. Pour la seconde partie, ils ont dû rédiger un texte qui répondait à la question : « Que représente, pour toi, le monument aux morts de ta commune ? »

#### L'Hymne national interprété

Le meilleur texte choisi par le jury fourmiesien a été envoyé à Lille pour le concours régional. Le gagnant de chaque classe a lu son texte durant la cérémonie.

Lors de son discours, Alain Berteaux, le maire de Fourmies, a dit aux enfants qu'il était fier de leur participation au concours mais

aussi de leur présence pour chanter l'Hymne national, *La Marseillaise*, qui a été interprété par le chœur des élèves des CM2 de la ville, accompagné par l'orchestre philharmonique de Fourmies, dirigé par Gilbert Rodrique, directeur de l'École de musique.

« J'aimerais que les écoles participent également aux autres commémorations, comme celles du 8 Mai 1945 ou du 14 Juillet », a ajouté M. Berteaux.

Les élèves ont pris note de ce rendez-vous et nous espérons qu'ils seront de plus en plus nombreux à venir rendre hommage aux soldats morts pour la France et à tous ceux qui ont agi pour leur assurer un avenir le meilleur possible. ■ LES ÉLÈVES DE MENDES-FRANCE

## ZOOM

### La Première Guerre mondiale (1914-1918)

En 1914, après l'assassinat de l'archiduc François-Ferdinand d'Autriche-Hongrie, la guerre est déclarée.

Les événements s'enchaînent très rapidement au début.

Puis, très vite, les armées se retrouvent face à face au Nord-Est de la France, notamment autour de Verdun.

Les soldats « s'enterrent » et commence alors la longue guerre des tranchées.

Les femmes remplacent les hommes dans les usines et dans les champs afin de subvenir aux besoins en armement et en nourriture.

L'armistice est signé le 11 Novembre 1918.

Et ce après avoir fait d'énormes ravages en Europe et près de 10 millions de morts.



Quentin Déjardin a reçu le premier prix de son école pour le concours « Mémoire vivante ».